

une profanation qui se produira il y aura des centaines et des milliers de manifestations de Foi nationale qui n'auraient jamais eu lieu sans ce drapeau.

Les comités comprennent que ce drapeau ne plaira pas à tout le monde ; rien ici-bas ne plait à tout le monde, et loin d'eux, l'intention de l'imposer à ceux à qui il ne convient pas. Ils l'adoptent, le déploient et ils invitent tous ceux qui partagent leurs sentiments à se grouper autour d'eux sous ses plis.

Quant à moi, je suis heureux de déclarer publiquement qu'il me convient en tout point et que je le hisserai sur mon toit avec orgueil et avec amour.

NÉMÈSE GARNEAU, C. L.

---

## CARILLON ET LE SACRÉ-CŒUR

---

C'est pour me rendre, amis lecteurs, à la gracieuse invitation du directeur de la revue que je vais vous entretenir du drapeau national. Il a sans doute voulu par là honorer le *Messager Canadien du Sacré-Cœur* que j'ai charge de rédiger. Je n'avais pas d'autre titre à cette marque d'estime et de confiance, dont je le remercie cordialement. Trop heureux, du reste, d'avoir une si belle occasion de faire quelque chose à la gloire du Cœur adorable.

La cause du Sacré-Cœur est en effet très liée à la question du drapeau national. C'est la raison de cet article.

Mais permettez-moi d'aborder sans retard mon sujet. L'on propose donc aujourd'hui à l'adoption des Canadiens-Français un étendard, comme signe distinctif de leur nationalité. Plusieurs groupes de citoyens, de Québec, de Montréal et de St-Boniface le présentent au respect et à l'amour de leurs compatriotes. Ce drapeau, peut-être l'avez-vous déjà sous les yeux. Peut-être flotte-t-il déjà sur vos écoles. C'est l'azur de Carillon, avec fleurs de lys à chaque coin et traversé par une large croix blanche au centre de laquelle brille le Cœur sacré de Jésus, tout rayonnant parmi les feuilles d'érable.

L'on ne pouvait, ce me semble, mieux choisir. Voilà ce que je voudrais démontrer en m'attachant aux deux éléments principaux de l'étendard national projeté : Carillon et le Sacré-Cœur.

### I. Pourquoi Carillon ?

Il y a un tel rayonnement de gloire autour de ce drapeau que l'imagination populaire en est comme fascinée. Et avec raison. C'est qu'il rappelle l'un des plus beaux faits de notre histoire, toute une épopée glorieuse dont l'éclat rejaillira à jamais sur notre race. Il a du reste été immortalisé par le grand poète québécois dans un chant célèbre terminé par cette stance émue :

Ah ! bientôt puissions-nous, ô drapeau de nos pères !  
 Voir tous les Canadiens unis comme des frères,  
 Comme au jour du combat se serrer près de toi !  
 Puisse des souvenirs la tradition sainte  
 En régnant dans leur cœur, garder de toute atteinte  
 Et leur langue et leur foi !